

改選後の市民クラブも名の如く市民の為に！

2015年12月定例会で



会長あいさつ



かまた れいじ
鎌田 礼二

総務教育常任委員会

副委員長

梅の宮1-26

TEL.365-9626

平成27年の塩竈市議会議員選挙から1年半が経過致しました。改選後も市民クラブとして所属議員が一丸となり活動し、数々の成果を上げることが出来ました。これもひとえに市民の皆様方のご支援のたまものと感謝申し上げます。

定例議会での一般質問や総括質疑を行うことは勿論のこと各常任委員会でもそれぞれが持ち味を生かし活動して参りました。

また、活動した結果を会報への掲載と各定例議会終了後は市内集会所等を利用し、各地域対象に会派単独で議会報告会を開催して参りました。これは、定例会毎2ヶ所を目標に開催しており、多数の市民の皆様に参加いただきました。この会派での議会報告会で寄せられた市民の皆様のご意見や要望については、一般質問や請願申請等により行政に活かされております。

平成27年12月定例会で動議を提出

塩竈市は、人口も減少し衰退するばかりです。塩竈の未来を考えるとこのままではいけない、議員、議会としてやるべきことがあるだろうとの思いで、二つの特別委員会の設置を提案致しました。

改選後、市民クラブとして東日本大震災復旧・復興調査特別委員会(平成25年5月から平成27年8月まで)の積み残し分と今後の復興に関して審議する「東日本大震災復興調査特別委員会」、そして、塩竈市の活気づくりのための「まちづくり特別委員会」の設置を9月定例議会より提案し、議長に申し入れをして参りました。



2015.12市長へ要望書提出

しかし、遅々として進まず、両特別委員会とも早急な審議が必要と考え、12月定例会初日に動議として提出致しました。動議の提出要旨説明の後、討論・採決の結果、9対8の反対多数で不採択となりました。どの特別委員会も今の塩竈として必要なものであり、今後も提案し続けてまいります。

二つの特別委員会設置提案説明原文

ただいま動議を出しました「東日本大震災復興調査特別委員会の設置」と「まちづくり特別委員会」の2件につきまして、提案理由の説明を申し上げます。



しこだよしあき
志子田吉晃

総務教育常任委員会

委員長

今宮町10-4

TEL363-1616

東日本大震災復興調査特別委員会の設置について

まず始めに、東日本大震災復興調査特別委員会の設置に関しまして趣旨説明を行います。

平成25年5月13日に東日本大震災復興調査特別委員会設置のための臨時議会を開催し、全会一致で設置が



2015.11 武雄市視察



しがかつとし
志賀勝利

産業建設常任委員会

委員長

舟入1-5-36

TEL366-7566

決まりました。この「東日本大震災復興旧・復興調査特別委員会」に於いて、
◎一つは「東日本大震災に係る本市の復興・復興について」

◎二つ目に「東日本大震災に係る災害廃棄物処理の委託状況について」の二点について議員全員で構成する特別委員会を審議して参りました。しかし、今年8月の市議会議員選挙が控えていたことから、一つの区切りとして8月3日に臨時議会を開催し、東日本大震災復興旧・復興調査特別委員会の委員長報告を行い、全会一致で議決されました。

この委員長報告には、調査事項に対する11項目の改善意見と「重点分野雇用創出事業」について、改選議員の方々に対する調査願いが盛り込まれており、繰り返しになりますが全会一致で議決されております。

また、塩竈市は東日本大震災からの復興は道半ばであり、あと5年は必要と思われれます。復興を待ち望んでいる市民の皆さんから問い合わせがあつても、議員として明確に回答出来ないのが現状です。議会として何が出来るのか特別委員会の中で随時状況を把握し、積極

的に議論を重ねていく必要があると考えます。以上、

◎「前会の東日本大震災復興旧・復興調査特別委員会委員長報告の調査事項に対する11項目の改善意見と重点分野雇用創出事業について」そして

◎「震災復興事業について」の2項目を審議する「東日本大震災復興調査特別委員会」の設置を提案致します。

まちづくり特別委員会の設置

次に「まちづくり特別委員会の設置」につきまして趣旨説明を行います。
塩竈市の将来のビジョンとして長期総



2017.01 海岸通り商店街再開発事業 完成予想図



2016.08 議会報告会 (大日向)

合計画がつくられておりますが、年々歳々、塩竈市の気力は低下しているのが現状です。

また、活気あるまちづくりに必要な税収の根拠となる、水産振興策、商店街の活性化、港湾の振興策に関して市当局から新たな解決策が示されていません。その結果が今日の水産業であり水産加工業であり、商店街、港湾であります。

閉塞感が漂う我が街を少しでも元気にする為に、議員が一丸となり議会として活気ある塩竈をつくるため、市当局への様々な政策を提案する「まちづくり



きくち すすむ
菊地 進

民生常任委員
塩竈市監査役
大日向町7-27
TEL362-4301

特別委員会の設置を提案致します。

海岸通り商店街再開発事業について

震災後始まった海岸通り再開発事業は、当初80%が国の補助金で賄えるとのこと。事業規模60億円の予算でスタートしたが、途中から補助金額の割合が建物の用途により大幅に減額されることになった。資材等の高騰もあり、



2016.03 議会報告会 (錦町災害公営住宅内集会所)

当初の建設規模では80億円を超えることから事業規模の縮小に取組み、最終的には44億円まで縮小したものの、保留床の部分の購入希望者が未だ現れず、事業の採算性に問題が生じてきた。この事業は平成29年度中に完成しなければならず、タイムリミットがこの3月末と言われており、議会には平成29年2月8日に市当局から急に再開発組合からの説明を聞いてほしい旨の話があり、その場で初めて塩竈市がこの事業に4億3600万円の補助を出すことの説明があった。

議会として事業内容の精査する余裕もなく、賛成せざるを得ない状況に追い込まれました。この事業に市税を投入するとなれば、議会としても事業の推移を監視する必要が生じたことから、賛成の付帯事項として事業の推移を随時議会に報告することを義務付けました。

二度にわたる付帯決議

平成28年度予算特別委員会に於いて海岸通地区震災復興市街地再開発事業に対し、付帯決議を付することに決しました。

これは資金繰り等不透明な部分が多く、事業が危ぶまれることから付帯決議を付することにしました。

付帯決議は次のとおりです。

◎ 議案第29号(海岸通地区震災復興市街地再開発事業)



こんの きょういち
今野 恭一

産業建設常任委員
西町3-15
TEL367-7055

一、開発可能な採算ラインとすべきである。市は、公的支援等の経過を速やかに市民・議会に報告すること。

一、過去に市の財政負担が拡大した反省をふまえること。

一、交流人口の拡大に向け、関係機関との協議に努めること。

一、市は責任を持って事業執行に努めること。

しかし、この事業は進まず、また、事業変更が多く、平成29年度予算として改めて計上されました。

昨年(平成28年度)予算特別委員会の付帯決議に対する懸念を払拭できないことから平成29年度予算特別委員会で再度、付帯決議を付し、承認することになりました。

平成29年度予算特別委員会での付帯決議は、

次のとおりです。
◎ 議案第28号(海岸通地区震災復興市街地再開発事業)に対する付帯決議
次の事項について、平成29年6月定例会までに議会並びに市民に対し、その詳細が明らかにされることを求める。
一、具体的な海岸通地区震災復興市街地再開発事業の計画内容

市長に対する要望書(平成27年12月4日提出)
1 復興の為の事業の早期促進(災害公営住宅)清水沢、北浜地区
2 海岸通り商店街の再開発事業1, 2番地区整備事業の促進
3 100条委員会報告の指摘事項の調査と対応を議会に対し早期報告
4 港町地区の築港大通り線、八幡築港線の早期実現と地盤嵩上げの整備促進
5 災害関係区画整備事業の促進(北浜、藤倉)
6 一般会計の特殊勤務手当の完全廃止
7 浦戸振興策の実現(地域住民による浦戸振興)寒風沢宮戸と架橋整備促進
8 浦戸交通の民間委託化、高齢者対策・限界集落の対応
9 港湾の整備、岸壁の高度利用 港町～八幡築港線と北浜交差点～産業道路とR45の架橋
10 大震災被害者の医療費免除の継続
11 基礎学力の学力向上の推進、青少年の健全育成(いじめ、不登校対策)
12 魚市場運営の民間委託と水揚げ高240億円の目標
13 国民健康保険事業の一元化(県内)の促進とその対応、国保税の見直し
14 議会、議員に対する情報伝達の迅速化と、資料の提示説明のスピード化
15 協議会開催の増加 月1回くらい 係長の説明でも可
16 外部監査導入
17 新浜町から越の浦までの国道4車線化の促進(越の浦春日線の早期整備)
18 障害児障害者のショートステイ及びデイサービス宿泊施設建設促進
19 権現堂地区市道整備(通学路、災害避難道路等の整備)

一、海岸通1番2番地区市街地再開発
組合の資金計画を含む事業計画



に再開すべきであること会派として一般
質問等で必要性を訴えました。その後、
他の議員もケーブルテレビによる議会中
継の再開求める機運が高まり、ケーブル
テレビによる議会中継の再開をもとめる
議案が、9月定例会議の最終日に全会
一致で可決された。

その後、12月定例会よりケーブルテ
レビによる議会中継が再開されました。
しかし、以前のような当日の夜の再放送
は無い。

市議会のインターネット中継について

ケーブルテレビの議会中継の中で紹介
したとおり、平成28年9月定例会より
インターネット中継が始まりました。こ
れは、議会をインターネットを利用し中
継をするものです。また、過去の議会を
再度振り返って、何度でも見ることで
きます。具体的には、次の手順で見ら
ることができます。

- ①議会中継を見るには、塩竈市を検索
↓ 議会中継 ↓ 生中継(議会開催
時のみ)
- ②過去の会議を見るには、①の議会展
継 ↓ 録画放送 ↓ 会議名・議員
名や会派名を選び見たい議員を選び
見ることができます。是非、ご覧くだ
さい。

市長に対し要望書を提出

市民クラブでは毎年、市長に対し要

望書を提出しています。これは、会派と
しての全体意見や議会報告会開催時の
市民の皆さんからの要望書を基に要望
項目を決めています。既に解決済の項目
もありますが、掲載(前ページ参照)致
します。



国會議員への陳情

平成29年2月8日・9日の両日、宮城
県選出国會議員に市内幹線道路や架
橋についての陳情を行いました。これは、

塩竈市の為、一人でも多くの国會議員
に党派関係なく塩竈市のために働いて
いただこうとの思いで、伊藤信太郎衆議院
議員・中野正志参議院議員・和田正宗参
議院・桜井充参議院議員の4名の議員に
陳情を行いました。

市民クラブの議会報告会について

市民クラブ設立後、各地域対象に会
派単独で議会報告会を開催して参りま
した。現在まで合計39回開催しており、
多数の市民の皆様に参加いただきました。
この会派での議会報告会で寄せられた
市民の皆様のご意見や要望については、
一般質問や請願申請等により行政に活
かされております。

市民クラブによる議会報告会の開催
希望がありましたら遠慮せずお寄せ下
さい。

報告会開催実績(平成27年8月の改選後から)	
H27. 11. 14	杉の入町内会集会所
H27. 11. 21	杉の入西部町内会集会所
H28. 02. 16	塩竈市公民館(玉川)
H28. 03. 22	錦町災害公営住宅内集会所
H28. 03. 23	野田コミュニティセンター
H28. 08. 08	大日向地域集会所
H28. 08. 10	貞山集会所
H28. 10. 24	中之島集会所
H28. 10. 25	赤坂第一町内会集会所
H29. 01. 27	千賀の台集会所
H29. 02. 01	今宮町内会集会所